
Правописание 
прилагательных.
Суффиксы имен прилагательных.



 Суффиксы имен прилагательных.

Другого написания НЕ бывает!

� 1. Неизменяемые 
суффиксы:

� -чат-

� -чив-, -лив-

� Клет-чат-ый,         
   бревен-чат-ый

� Измен-чив-ый, насмеш-
лив-ый



Суффиксы имен прилагательных. 
2. Изменяемые суффиксы:

-к-,-ск-                                

� 1) низ-к-ий (низок),      рез-
к-ий (резок);

 
� 2) немец — немец-к-ий; 
казак — казац-к-ий;         
ткач — ткац-к-ий.

 
� Матрос — матрос-ск-ий;
� казах — казах-ск-ий.
                                           

� -к-: 

� 1) в качественных 
прилагательных (они 
имеют краткую форму);

2) в словах с корнями на 
ц/к/ч

 

� -ск-: в относительных 
прилагательных (они 
не имеют краткой 
формы)



Суффиксы имен прилагательных. 
2. Изменяемые суффиксы:

-ов-,-ев/ив-                                

�  Финанс-ов-ый,          ситц-
ев-ый;

� льст-ив-ый, лен-ив-ый.
� Исключения: милостивый, 
юродивый.                                        

� -ов/ев-: 
Без ударения 

� -ив-:
Под ударением



Суффиксы имен прилагательных.
Изменяемые суффиксы.

-ач-, -еч-

� В прилагательных, 
образованных от 
существительных на -шка:

� -ач-: под ударением;
 
� -еч-: без ударения.

� Лягушка, старушка

� Лягуш-ач-ий               (и 

лягуш-еч-ий)
� Старуш-еч-ий



Суффиксы имен прилагательных.
-н- и –нн- в суффиксах отымённых прилагательных.

!!! Запомнить: 
багряный, юный, румяный, 
свиной, пряный.

-н-
� в суффиксах -ан-,-ян-,-ин-

� Кож-ан-ый, льн-ян-ой, 
звер-ин-ый.

� !!! Исключения: 
деревянный, оловянный, 
стеклянный.

-нн-
� 1) н+н: 
в  прилагательных, образованных 
от сущ. с основой на –н:

   осень — осен-н-ий,
   весн-а — весен-н-ий
� 2) в суффиксах -енн-,-онн- :
   художеств-енн-ый,    
революци-онн-ый.


